PSOE, IUCM-Los Verdes y Ganar Móstoles proponen la colocación de placas de reconocimiento a represaliados del franquismo

Fecha de publicación: 29/04/20160:00

Descripción:

 La propuesta, aprobada en el Pleno, supone que la ciudad haga un homenaje a través de un monumento a aquellos vecinos y vecinas de Móstoles que dieron su vida por la causa de la libertad.

El Pleno del Ayuntamiento de Móstoles ha aprobado una moción propuesta por los grupos municipales PSOE, IUCM-LV y Ganar Móstoles en la que piden que la ciudad lleve a cabo un reconocimiento a aquellas personas que hayan sufrido la represión por jugar un papel importante en la defensa de las libertades y los valores constitucionales.

Según los firmantes, "una política adecuada en relación a la memoria histórica debe estar guiada por los principios de verdad, justicia y reparación", por lo que consideran que "nuestro municipio debería honrar la memoria de aquellos vecinos que en el pasado vieron vulnerados sus derechos por el simple hecho de defender esas libertades".

"Conocer el pasado –sigue el texto- es un paso fundamental para asegurar que no se repitan episodios tan tristes de nuestra historia, así como un acto de justicia en la reparación del honor de aquellos vecinos que pagaron un alto precio por su lealtad a la democracia republicana".

La propuesta aprobada pide que, en este sentido, la ciudad haga un homenaje a través de un monumento a aquellos vecinos y vecinas de Móstoles que dieron su vida por la causa de la libertad y la justicia social y que fueron víctimas civiles de la represión franquista en la posguerra.

El citado monumento, destaca la moción, deberá recoger en diferentes placas con los nombres de las personas fallecidas que fueron víctimas civiles de un conflicto ideológico por el simple hecho de pensar diferente y que, en primer lugar, sean reconocidos los mostoleños que tengan esa condición.

Tras su aprobación, el alcalde de Móstoles, David Lucas, ha manifestado que "honrar la memoria de aquellos vecinos que dieron su vida por la defensa de las libertades y la legalidad constitucional que fue vulnerada por el golpe de Estado de 1936, es algo que estaba pendiente en el municipio de Móstoles y que hemos reconocido en este Pleno, que conlleva la colocación de una placa con el nombre de personas fallecidas

que fueron víctimas civiles por muerte violenta o en prisión, como consecuencia de la represión de la dictadura franquista en la posquerra".

Asimismo, Lucas ha indicado que "queremos que se haga un recuerdo expreso al último alcalde democrático, Modesto Montero Arribas, que durante la Guerra Civil fue ejecutado". El pleno "ha hecho justicia" con este reconocimiento, así como con las personas que dieron su vida "por la defensa de la democracia y la defensa de las libertades de todos", ha concluido el primer edil.

Para Eduardo Gutiérrez, portavoz de IUCM-LV y concejal de Urbanismo y vivienda, "es de justicia reconocer a las personas que perdieron su vida y la libertad por la represión fascista que vino tras la Guerra Civil. En la ciudad tenemos ejemplos como el maestro Gerardo Muñoz, el último alcalde Modesto Montero Arribas, así como otros fusilados arbitrariamente". El reconocimiento, ha explicado Gutiérrez, "tiene que estar determinado por dar su nombre a calles de la ciudad y. además, que se repare el daño que se produjo en aquellas fechas". También ha destacado la importancia de cumplir con la Ley de Memoria Histórica, así como la importancia de "conocer el pasado para que no se vuelva a repetir".

Respecto a esta moción también se ha pronunciado el portavoz de Ganar Móstoles, Gabriel Ortega, argumentando que "los pueblos tienen que tener memoria, porque cuando no se tiene, se corre el riesgo de repetir lo acontecido". En este municipio "hubo mostoleños y mostoleñas ilustres que dieron lo mejor de sí a favor de la libertad, de la democracia y de la legalidad", ha recordado Ortega. Por tanto y porque en gran medida "son responsables del régimen de libertades y derechos que vivimos hoy, es justo y necesario honrar su memoria y darles un reflejo en las calles de Móstoles", ha concluido el portavoz de Ganar Móstoles.